

## 令和6年度10月教育委員会 会議録

開催日時	令和6年10月30日(水) 13:45~16:20	
開催場所	早島町立早島小学校	
出席者	委員	白神敬祐教育長、栗坂祐子委員、市橋晃委員、岡本善弘委員、加藤和子委員
	事務局	吉見一成学校教育課長、芝原孝典生涯学習課長、貝原丈雄課長補佐
会議次第	1 開会 教育長あいさつ 2 議事・報告案件 (1) 早島小学校授業参観について (2) 子ども議会について (3) その他 3 連絡 4 閉会	
会議資料		
傍聴者	なし	
会議録作成者	貝原丈雄	

### 会議内容

<p>1 開会</p> <p>2 議事・報告案件</p> <p>(1) 早島小学校授業参観について</p> <p><b>白神教育長</b>：授業を見て頂きましたので、ご感想やお気付きになったことを、率直なご意見として頂ければありがたいと思います。</p> <p><b>加藤委員</b>：3年生がタブレットを使っていました。どれくらい使いこなせるのかな。 5年生になると部屋が狭く感じましたが、1クラスどの位の人数なんですか。</p> <p><b>井上校長</b>：5年生33人で、交流学級の子を加えて35人位です。</p> <p><b>加藤委員</b>：タブレットの使い方の指導もだいぶされるんですか。</p> <p><b>井上校長</b>：1人1台端末が導入されて4、5年が経ちます。1年生の時から子ども達は経験値がありますので、教員も勉強しながら指導しています。</p> <p><b>岡本委員</b>：授業の中での、先生が4月から教えてきた学習ルールが、きちんと身につけているかどうか、少しずつ見えたかなと感じました。発表している子の方をきちんと</p>
---

と向いて聞く姿勢が見えたり、良い発表に拍手をしたり、反応が、ちゃんと聞いています、ちゃんと私は話していますという、根本的なことが身に付いているのがわかる学級があります。ちょっと集中が足りないかなと感じる学級もあり、4月からの先生方の指導の結果が見えてきたのかなと感じました。子ども達が、タブレット、教科書、ノート、配られたプリント、それぞれに記入をしたり、感想を書いたり出来ていて、安心はしました。掲示物で、タブレットを使ったマルナカ新聞は、この学年でこれだけのものが作れるんだな、今の子は違うなと感じました。

**栗坂委員：**居心地の良い教室が沢山あって、先生方の雰囲気も温かく、落ち着いて勉強できるなと思いました。学校全体の雰囲気が良いのだと思いました。時間の途中から教室に入っても、板書が目当てからずっと、その時間までの経過がちゃんとわかるようにされている所も沢山あって、すごく良いなと思いました。5年生で、同じハロウィンパーティーをしている時間だけど、学活扱いのところと、ホットとなっている総合的学習の違いがあるのかなと思ったのと、4年生の所でされていた2クラスの音楽、今日は特別だったんですね。特別支援の必要な子ども達には、密集具合とかがちょっと厳しいのかなと思いました。

**市橋委員：**全体的に、良い感じの教室が多いと思いました。気になった点は、図書室の本がけっこう古く、子供向けの本だから仕方ない気もしますが、図書館よりもかなり古く感じました。最初に入ったクラスの雰囲気がなんとなく、他のクラスに比べてものすごい静かで気になりました。教室での授業に入っていない子がぼろぼろいたり、全然違うタブレットをしている子だったり気になりました。

**井上校長：**ご意見ありがとうございます。まず、学習規律は本校の課題の1つでありまして、学習規律と学習習慣と学習適応の3つについては、改善すべき点だなと実感しています。

学習規律に関しては、学習部会で年度当初におさえています。この段階で少しバラつきも出ているので、しっかりおさえたいと思います。

学習習慣について、早島小学校は、家庭学習習慣が岡山県内でもデータ的に少ない方で、早島の広報誌にも、学校教育課から保護者向けに周知なされていて、おそらく、しっかりと教員側が、適切な課題、家庭学習用の宿題の量を適切に見極めて、個別に進められるようなテーマを、1人1台端末などを活用しながら課していくことが必要なのだろうと実感しています。

学習適応については、今日見て頂いた通りで、なかなか適応出来ない子がいます。なかなか教室に入れない座れない子です。今日は、座っていられたなという感じ。ところが学校は大好きです。休み時間は別人になります。この子の場合、人との繋がりは出来ているけど、学習の向き合い、混乱差とかをどう解決していくのがテーマだと思っています。特別支援教育の対象となるのかも、しっかり

と見極めてやっていきたいと思います。

学校全体の雰囲気が良いというのは、とてもありがたい言葉で、沢山の対子どもや対保護者の混乱差はありますが、教員の同僚性は高く、学校評価アンケートでも、職場の連携や協力に関しては高い数値を示しているので、こういったところを今日見て頂けてありがたいです。

ハロウィンは、学活に訂正させていただきます。

音楽の特別支援については、今は、かがやきフェスティバルに向けて、学年をあげて取り組んでいる所です。

図書館の本につきましては工夫をしていて、なるべく良書を沢山買いたいのので、程度の良い中古の本も買っています。中には古い本もあって、更新していくことも必要だと思っています。

すごく静かに感じられたクラスに関しましては、学校適応に課題のあるお子さんが数名いまして、自立応援室の子もいますし、遅刻がちな子もいて、少し雰囲気が違ったかもしれませんが、担任は、子ども同士を繋ぐんだという固い信念がありまして、教員とも繋がりがつつ、子ども同士を繋げたいと、学級の適応をしっかりと取り組んでいる最中です。

**白神教育長**：何か補足などありませんか。

**加藤委員**：図書館の量を替えて貰いたいですね。どこかで声に出して下さい。

**市橋委員**：図書館の児童数と大きさとか蔵書数などの比率はあるんですか。

**白神教育長**：計算式があって、小学校も中学校もクリアしています。古い本と新しい本の入れ替えもやって頂いているので、数的にも足りているし、中身の良い本を置いている感じです。

苦言だけ言うと、子ども達が発表しているのを聞いていない先生がいたかな。

これからかなと感じましたので、個別にフォローして頂ければありがたいです。

**岡本委員**：以前、狭い中で休み時間に怪我が多いかなと聞きましたが、その後、安全面や怪我の面はどうですか。

**白神教育長**：子どもが多すぎるので、いっぺんに外に出るとちょっと危ないというか、遊具や天気の関係もあるのかな。

**岡本委員**：規模が大きいから保健室が2人体制というのは本当に助かると思います。安心だなと思います。

**市橋委員**：周りの学校の子は、山の学習が宿泊だったのに、早島は宿泊ではない。1つの意見ですが、運動会も戻せるなら戻したらいいし、なぜ平日にするのかとも思います。運営する側は違う視点があるだろうし、色々な学校がそれぞれの考えでやっているとは思いますが、山の学習は宿泊させてあげたいなと思います。

**白神教育長**：高校とかでは、福田の体育館やドームなどのクーラーの効いた施設を借りたり、暑さ対策をしないと、運動会の練習も暑くてなかなかね。色々な事を全部考え

て行事予定を立てないといけないので、保護者の方からも色々と、変えても変えなくても、それぞれでご意見があったりで、なかなか難しいですが、子ども達の思い出とか、そういったことを第一に考えないといけないと思います。

#### 教育長挨拶

**白神教育長**：朝夕は、秋の気配を感じる季節になりました。本日は、小学校での開催ということで、先程授業をご覧いただきましてご感想等を頂いて、先生方の背中を押していただけのようなお話もあったかなと思います。ありがとうございました。学校園の行事では、2日、3日に小学校が関西方面への修学旅行。12日に幼稚園のスポーツデー、24日に中学校の体育会が、宮山グラウンドが工事中なので、南グラウンドで行われました。それぞれの運動会に、町長・副町長共に出て頂きました。子ども達も、貴重な体験とか大きな思い出とか出来たと思います。これからも、実りの秋に向けて教育活動を充実していけるよう、学校にお願いしています。

はやしま学運営協議会が9日に小学校であって、来月は中学校で行われます。生涯学習課では、6日に新しい形で実施したスポーツフェスタ in はやしまでは、恐竜の着ぐるみが好評でした。次年度の開催に向けましては、今年度の成果と課題を洗い出して検討していきたいと思います。

#### 【教育長関連研修会等について、資料に添って説明】

今、申し上げたことについて、何かご意見やご感想などありましたらお願いします。

**市橋委員**：災害時学校支援チームおかやまとは、何をする人なんでしょう。

**白神教育長**：学校は避難場所なので、ここの学校をどう再開させるかとか、その支援です。

**市橋委員**：そのアドバイスとかするのが、教員の方が？

**白神教育長**：教員でないと出来ないこともあるので、教員とか教育委員会の人とかが行っています。役場の関係も町村会から能登半島地震の時とか行っています。だからこれは学校に特化した感じですか。ちゃんと研修を受けて知識を持って行った方がより支援に繋がる。1週間くらいは行くらしいです。学校で教壇に立っている人はなかなか難しいかもしれないです。災害など無いのが一番いいけど。

**岡本委員**：防災士というのとは違うんですか。

**白神教育長**：違うと思います。

#### (2) 子ども議会について

#### 【実施要項（案）を説明】

**吉見課長**：昨年度と少し違いますのは、今回幼稚園を質問者として想定していません。幼稚園児だと、主体的に質問を考えたりがまだ時期的に早く、周りの大人の疑問が、

子どもの口から町に向けられてくる感じもあるようなので、今回は、小学校中学校のグループに絞らせていただきます。小中学生になっても、質問を有意義なレベルに持って行くのが難しいなと感じています。小中学生は役場が何をしているのか、役場の裁量とは、町長の権限とはというところが、まだよくわかりませんので、早島町第5次総合計画を教材代わりにして、役場が取り組んでいることを少しかみ砕いて説明しながら、出てきた疑問を質問という形で子ども議会に臨んでいただくように進めて参ります。また内容が定まってきましたら、ご報告する機会もあろうかと思っておりますので、よろしくお願い致します。

**白神教育長**：今年度の子ども議会は、幼稚園を除いて小中でやります。改修工事中ですが議場が使えます。

### 3 連絡

【レジュメに記載】

**吉見課長**：次回の教育委員会は、11月29日（金）15：00～ ゆるびの舎2階の集会室で開催致しますので、どうぞよろしくお願い致します。

### 4 閉会